

Díaz-Canel: Creatividad, participación, transformación en los barrios de Cuba



Díaz-Canel reunión 28-12-2021

La Habana, 29 dic (RHC) El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, evalúa las más recientes acciones que se han llevado a cabo en las 67 comunidades vulnerables de La Habana donde se trabaja en la actualidad.

«Con la experiencia, con las motivaciones que tenemos, con el aliento por lo logrado en este año, lo que estamos buscando es una innovación en el trabajo comunitario, y una innovación en el trabajo social», indicó el también Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista en la tarde de este martes.

Es precisamente el trabajo en los barrios donde encontramos una expresión de ese concepto de

resistencia creativa que hemos defendido; porque ahí en los barrios es donde están manifestados todos los problemas que tenemos, enfatizó el Presidente en la reunión, donde también participaron los miembros del Buró Político Salvador Valdés Mesa, vicepresidente de la República; y Roberto Morales Ojeda, secretario de Organización y Política de Cuadros.

En los barrios se manifestó la pandemia —comentó el Jefe de Estado—, en los barrios es donde se sufren los efectos del bloqueo, de las medidas de la administración norteamericana... Y allí nuestro pueblo no solo ha sido capaz de resistir, sino que cuando lo convocamos y trabajamos de conjunto, se han dado soluciones con creatividad a todo un grupo de problemáticas que en otro momento habían quedado sin respuestas, comentó el Jefe de Estado a representantes de varios organismos y de la máxima dirección del Partido y el Gobierno en la capital, junto a quienes se evaluaron las más recientes acciones que se han llevado a cabo en las 67 comunidades habaneras donde se trabaja en la actualidad.

Justo desde esa participación y hacer común se han concretado en las comunidades más de 9 mil 500 acciones constructivas y casi 31 mil de carácter social, teniendo en cuenta el levantamiento y la caracterización de los núcleos familiares.

De acuerdo con la información ofrecida en la reunión por el gobernador habanero Reynaldo García Zapata, en estos cinco meses se ha contribuido al mejoramiento del entorno visual y arquitectónico; a la rehabilitación de los servicios básicos, unido a la instalación de nuevos servicios a la población que antes no existían; se han colocado 101 mil 128 toneladas de asfalto en la pavimentación de 119 kilómetros de vías y la construcción de 72,1 Kilómetros de acera; además se han rehabilitado y construido viviendas, ciudadelas, edificios y paradas. Las más de 2 mil acciones de saneamiento básico y Aguas de La Habana, son sin dudas de las acciones que mayor impacto han tenido en lo constructivo, especificó.

De igual manera, se ha avanzado en el completamiento de las estructuras y factores comunitarios; en la entrega de libretas de abastecimiento; la legalización de viviendas; las ofertas de vinculación laboral y de continuidad de estudios; así como la atención a madres con tres o más hijos menores de 17 años.

Teniendo en cuenta la manera en que se han concretado la labores en los diferentes barrios, García Zapata explicó que de los 67 en que se trabaja, 22 pueden concluir el año con las acciones ejecutadas en los municipios Arroyo Naranjo, Boyeros, Cerro, Cotorro, Guanabacoa, Habana Vieja, La Lisa, Playa, Regla y San Miguel.

A su vez, propuso al equipo de trabajo incluir 40 nuevos barrios —en todos los municipios—, y mantener los que se iniciaron este año que tienen acciones pendientes.

Ante la realidad de que todavía persisten insatisfacciones sobre lo hecho en algunos barrios, el coordinador nacional de los Comités de Defensa de la Revolución, Gerardo Hernández Nordelo, insistió en la prioridad que se debe conceder a la comunicación constante con la población, porque muchas veces las insatisfacciones simplemente están relacionadas con la falta de información que tienen los habitantes sobre las acciones que se ejecutan en su comunidad.

Y en ese sentido, reconoció, es vital también el papel que pueden desarrollar las organizaciones de masa para explicar acerca de los planes, las perspectivas de trabajo o la falta de recursos.

Se trata de trabajar juntos por la comunidad. Es esa la máxima que ha primado en los barrios y sin la cual, consideró el Primer Secretario del Comité Provincial del Partido, Luis Antonio Torres Iríbar, no hubiera sido posible sostener todas las acciones que se han llevado a cabo en estos meses. «La integración ha sido esencial», enfatizó.

Creatividad, participación, transformación han sido elementos claves de todo el esfuerzo que se ha realizado en los barrios. Y como parte de las acciones que allí se realizan, el Presidente de la República destacó la manera en que se han estado defendiendo conceptos como el de poder popular, desarrollado por el Comandante en Jefe; el perfeccionamiento de la democracia en nuestro socialismo con participación popular; la calidad de todo lo que se haga, porque no en todos los lugares, dijo, las cosas han funcionado bien o se han empleado como se deben los recursos; así como la sostenibilidad de todo lo hecho, de manera tal que siempre avancemos en el trabajo en los barrios y nunca estemos en un retroceso.

Si bien hemos estado enfocados a hacer transformaciones, sanar heridas que había en los barrios, recuperar instalaciones, y mejorar espacios físicos, para el 2022 tenemos el reto de incorporar más subjetividad y más espiritualidad, reflexionó el Presidente.

Conocer qué tiene el barrio, qué hay que mejorarle y qué es lo que le falta, es imprescindible para poder accionar con mayor precisión en lo que allí se necesita, acotó.

Y si todo eso lo tratamos desde lo emocional, si le incluimos una pedagogía y una educación popular que enseñen a los que dirigen cómo trabajar con la población y enseñen a la población cómo participar adecuadamente, indudablemente estaremos contribuyendo a la esperanza y a esa transformación desde la participación, valoró Díaz-Canel.

Entonces, reflexionó, el pueblo va a estar viendo cómo desde el Socialismo y cómo desde la Revolución, con participación, le encuentran sentido a su vida, porque desde el Socialismo, desde la Revolución, con participación, están transformando su vida, su vida individual, su vida familiar, la vida social, y por lo tanto su comunidad, que es donde desarrollan la mayor parte de sus actividades.

En la búsqueda de ese camino, el Jefe de Estado consideró esencial realizar análisis e investigaciones antropológicas de los barrios, para conocer cuáles son sus raíces, sus motivaciones y sus aspiraciones. Asimismo, enfatizó en la prioridad con que se debe enfocar el trabajo hacia las personas de la tercera edad y hacia los jóvenes, dos generaciones deseosas de aportar y hacer.

Igualmente, llamó la atención sobre el aporte que significa aprovechar mejor los proyectos comunitarios que ya existen y la experiencia de los líderes de esos proyectos comunitarios, «que antes que nosotros fuéramos a estas acciones ya ellos tenían un camino recorrido».

Por otra parte, comentó acerca de la orientación que se debe dar a los presupuestos de los municipios para que tengan mayor orientación hacia los programas sociales y la atención a las situaciones de vulnerabilidad, y que el municipio pueda manejar mejor recursos financieros, recursos presupuestarios para trabajar en esas cuestiones.

La voluntad que tenemos y el propósito de fortalecer los sistemas productivos locales, serán otra fortaleza con que contará cada municipio, cada comunidad para trabajar esos temas, puntualizó.

Si todas esas cosas las tratamos integralmente y las aprovechamos —subrayó— tenemos realmente un escenario muy propicio para lograr más transformaciones y crear un mejor estado de satisfacción en los pobladores de todas las comunidades del país y eso es lo que tenemos que trabajar. (Fuente: Sitio Presidencia)



Radio Habana Cuba